
ПРАВОПИСАНИЕ -Н- И -НН- 
В РАЗНЫХ ЧАСТЯХ РЕЧИ

В 
прилагательных,  
образованных от 

имен 
существительных

В отглагольных  
прилагательных 

и   причастиях

В наречиях



НН пишется в суффиксах:   

-ОНН-, -ЕНН-

Станция- станционный, утро - 
утренний

ИСКЛЮЧЕНИЕ:

Ветреный, НО безветренный

ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНО ОТ 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО С ОСНОВОЙ 

НА Н

Камень- каменный

ОТЫМЕННЫЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ  
(ОБРАЗОВАННЫЕ ОТ 

СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО)
Н пишется в суффиксах:

-АН-, -ЯН-, -ИН-

Гусь – гусиный, кожа – кожаный, 
трава- травяной

ИСКЛЮЧЕНИЯ:

оловянный,

деревянный,

стеклянный

В КРАТКОЙ ФОРМЕ СТОЛЬКО -Н- , СКОЛЬКО В ПОЛНОЙ ФОРМЕ
Туманная даль – даль туманна
Длинная дорога – дорога длинна



ПРИЧАСТИЯ И ОТГЛАГОЛЬНЫЕ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ

-НН- пишется в причастиях

ОТ ГЛАГОЛА СОВЕРШЕННОГО ВИДА 

Решённая задача – решить (сов вид)

ПРИЧАСТИЕ ИМЕЕТ ПРИСТАВКУ(КРОМЕ НЕ-)

Поджаренное мясо

ИМЕЕТ ЗАВИСИМОЕ СЛОВО

жаренное в масле мясо

ЗАКАНЧИВАЕТСЯ НА –ОВАННЫЙ, -ЕВАННЫЙ(-
ИРОВАННЫЙ)

фаршированный перец.

-Н- пишется в 
отглагольных 

прилагательных

ОТ ГЛАГОЛА 
НЕСОВЕРШЕННОГО ВИДА 

Путаная история - путать

КРАТКОЕ ПРИЧАСТИЕ

Следы запутаны 

ЗАПОМНИТЬ: желанный, невиданный, неслыханный, 
нежданный, 
негаданный, неожиданный, нечаянный, званый, жеваный, 
смышленый, кованый



НАРЕЧИЯ, ОБРАЗОВАННЫЕ ОТ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ И ПРИЧАСТИЙ

ПИШЕТСЯ СТОЛЬКО -Н-,  СКОЛЬКО  В 
ИСХОДНОМ СЛОВЕ

Путаный- рассказывать путано

Взволнованный  - говорить взволнованно

Ветреный – на улице ветрено


